



Telar A.C.



INFORME TRIMESTRAL

ENERO - MARZO 2023

TELAR A.C.

Talleres de Círculos Familiares y Participación Comunitaria

Telar A.C. en colaboración con la Secretaría de Igualdad e Inclusión del Gobierno de Nuevo León, realiza talleres con herramientas vivenciales para mejorar la convivencia familiar y vecinal a más de 60 líderes comunitarios, madres y padres de familia para fortalecer el Tejido Social en el sector del Topo Chico.



Jóvenes Universitarios para la Reconstrucción del Tejido Social

En conjunto con la Dirección de Servicio Social y Prácticas Profesionales de la UANL, iniciamos el Taller "Universitarios en la Reconstrucción del Tejido Social". Durante la primera sesión, los jóvenes universitarios analizaron y compartieron las causas de las principales problemáticas que enfrentan. También se realizó un círculo comunitario en el que compartieron las emociones y sentimientos que les genera el problema del acoso, así como la importancia de hablar y dialogar con amistades y familiares cuando necesitan apoyo.



II Conversatorio "Jóvenes en adicciones en el sector del Topo Chico"

Tejemos en comunidad para vincular a jóvenes, familias, líderes comunitarios, organizaciones civiles, gobierno, Iglesias y policía (Fuerza Civil) en sectores del Topo Chico. Más de 100 personas pertenecientes a diferentes instituciones participan en talleres y conversatorios para generar propuestas que ayuden a prevenir las adicciones.



Policías: Universidad de Ciencias de la Seguridad

Acompañamos al P. Jorge Atilano González Candia, S.J. en la impartición de Taller "Desarrollo de habilidades para el trabajo comunitario y mediación policial" en la Universidad de Ciencias de la Seguridad capacitando a policías de 14 municipios de Nuevo León en herramientas para la resolución de conflictos en favor de la Reconstrucción del Tejido Social en sus comunidades.



Instituto Nuevo Amanecer

Realizamos círculos comunitarios y restaurativos con colaboradores y directivos para generar espacios de diálogo y confianza, que permiten resignificar sus propias experiencias y mejorar la convivencia laboral. Además, se llevan a cabo círculos familiares para favorecer la armonización de las relaciones al interior de su hogar y su entorno.



Raza Nueva

Compartimos nuestra pedagogía del buen convivir con los liderazgos de Raza Nueva en Cristo, para que ellos puedan replicar las herramientas de la reconstrucción del tejido social en su labor misionera con pandillas del área metropolitana de Monterrey.



TELAR A.C.

Reunión del Consejo Consultivo de Telar

Para presentar los avances de los proyectos de RTS en el área metropolitana de Monterrey y los retos rumbo al 2023 se realizó la reunión anual de consejo consultivo de Telar.

Relaciones Institucionales

La presidenta de Telar Sra. Alejandra Fernández Garza, se reúne con el Arzobispo de Monterrey Mons. Rogelio Cabrera Lopez, y los Alcaldes de Apodaca Lic. César Garza Villarreal, de Escobedo Lic. Andrés Mijes Llovera y de San Nicolás Dr. Daniel Carrillo, para compartir los avances de los proyectos de reconstrucción en sus instituciones y acordar los retos rumbo al 2023.



463 personas beneficiadas

Instituto Nuevo Amanecer

Familias

Se impartieron los talleres para elaborar jabones artesanales y desodorantes y de amor propio, con el fin de promover el emprendedurismo y ayudar a sanar desconexiones familiares o comunitarias, respectivamente.

Con mamás que han vivido la experiencia de la pedagogía del buen convivir, se integró un equipo para el programa "Familias acompañando Familia de primera vez", su misión será acoger y guiar a las familias que llegan al instituto.



Colaboradores

Como parte del cuidado y la colaboración, el personal tuvo la oportunidad de participar en los talleres sobre factores de riesgo psicosocial en familias y otro para promover y fortalecer la participación y el trabajo en equipo. También recibieron la charla "Viviendo plenamente" y el área de trabajo social realizó círculos para fomentar el diálogo y confianza.



Comunidad INA

Para fortalecer la identidad y los vínculos en favor de la armonía y la paz en toda la comunidad del Nuevo Amanecer, que incluye alumnos, familias y colaboradores, se realizaron varios eventos como festejar el amor y la amistad, música para mis sentidos, talleres de manejo de emociones y para los hermanos de los alumnos.

565 personas beneficiadas



Apodaca

Se realizaron 14 entrevistas grupales con familias, vecinos, comunidades religiosas y comunidad escolar para conocer el estado del tejido social de las colonias Pueblo Nuevo y Loma de la Paz. Posteriormente se realizaron 8 conversatorios donde los vecinos reflexionaron y profundizaron sobre la problemática social detectada.

Los vecinos involucrados en el programa vivieron de manera personal la primera etapa de la pedagogía. Conocieron el origen de su desconexión que ha afectado su relación con los demás a través de 20 sesiones de ejercicios vivenciales.

Se llevaron a cabo 6 actividades recreativas para fomentar la buena convivencia que fortalezca las buenas relaciones vecinales

960 personas beneficiadas



“El estar aquí, gracias a Dios y a Telar, me hace una mejor persona, una mejor madre, una mejor hija, una mejor vecina y ¿por qué no? Me gustaría ser una replicadora de la Pedagogía del Buen Convivir.”

- Vecina de colonia Tréboles



Escobedo

Continuamos con el proceso RTS en la colonia Alianza Real, donde se realizaron 54 reuniones vecinales y participaron más de 100 familias del sector. Así mismo, se hizo una entrega de reconocimientos a las personas que colaboran con el proyecto replicando la metodología con sus familias y vecinos.

Como parte de los objetivos planteados para este 2023, el equipo de Escobedo inició un proceso de RTS en las colonias Pedregal del Topo Chico y Villas de San Francisco, en las cuales se realizaron 8 recorridos y reuniones vecinales y 2 conversatorios.

Café entre vecinas es un espacio para la escucha activa que permite establecer lazos de confianza y de cooperación asertiva con base en la trascendencia espiritual que permiten sanar desconexiones con la naturaleza, el prójimo y con la divinidad.

560 personas beneficiadas



“Con la Pedagogía del Buen Convivir, hemos aprendido a ser más tolerantes con los vecinos, a dialogar y entendernos, así como apoyarnos los unos a los otros. Buen Convivir.”

- Vecino del Barrio Chihuahua, Alianza Real



San Nicolás

Educación

En la Secundaria 35, Gabino Barreda trabaja en círculos escolares con dos grupos de primero, que contribuyen a cuidarse, tener relaciones armoniosas y tomar acuerdos.

Participaron en la semana cultural haciendo actividades que promueven el buen convivir con alumnos de todos los primeros.



Comunidad y Familia

En la colonia 4 de octubre, se hicieron entrevistas casa por casa en las colonias 4 de Octubre y La Azteca. Por la participación de los vecinos se seleccionó la colonia 4 de Octubre, en donde se está realizando un diagnóstico para ubicar las desconexiones comunitarias.

Para conocerse, generar confianza y que los vecinos ubicaran sus necesidades comunitarias, se realizaron dos loterías del buen convivir.

En las colonias Paseo del Nogalar y Floridos Bosques del Nogalar, se continúa trabajando y fortaleciendo las comunidades del buen convivir de adultos y adolescentes con pláticas, círculos restaurativos y de celebración.

Funcionarios municipales presentaron el proyecto del espacio público que van a regenerar a solicitud de los colaboradores del buen convivir.



Gobierno

En coordinación con otras áreas del municipio, visitaron el centro de rehabilitación de adicciones en donde hicieron círculos restaurativos con los jóvenes.

678 personas beneficiadas



**“Conocer los hilos de la realidad
y comprender su ruptura nos
sensibiliza para poder enmendar
y tejer nuevamente.”**

- Telar A.C., 2023

Topo Chico

Unidad Pastoral

Se continúa capacitando de manera vivencial a los equipos de animación de cada una de las parroquias del proyecto de la Unidad Pastoral topo Chico, ellos iniciarán la tercera etapa llamada "Conversión-Comprensión" con el objetivo de ubicar la responsabilidad personal y comunitaria que los ha fracturado y con ello tener conciencia de los propios recursos a su alcance para transformar los conflictos y desconexiones asumiendo compromisos en la transformación personal y comunitaria.

Por otra parte a partir del mes de enero se formaron en las distintas parroquias las Comunidades de Aprendizaje, para compartir las experiencias exitosas en la implementación y mejorar los procesos.

El equipo misionero del Buen Convivir sigue visitando las parroquias para sensibilizar a la comunidad a través de ejercicios de la pedagogía del buen convivir, con herramientas como círculos restaurativos, comunitarios y de duelo.

Total: 10 parroquias

Comunidades del Buen Convivir

El Arzobispo de Monterrey –Monseñor Rogelio Cabrera visitó la parroquia de san Rafael Arcángel en donde instituyó 35 ministros extraordinarios de la comunión quienes forman parte del proyecto reconstrucción del tejido social de los centros de rosario además tuvo una Reunión con animadoras que impulsan las 30 Comunidades del Buen Convivir.

Se presentaron al P. Jorge Atilano Gonzales Candia coautor de metodología de la reconstrucción del tejido social los avances de las 30 Comunidades del Buen Convivir y cómo estas han contribuyendo al fortalecimiento de una espiritualidad vinculante, la recuperación de la identidad en barrios a través de vínculos y acciones solidarias identificando a los vecinos más vulnerables.

Las Comunidades del Buen Convivir terminaron la etapa en las que emprendieron el mejoramiento de la convivencia con los vecinos y la recuperación de su sentido de pertenencia al barrio, la recuperación de la confianza entre los vecinos y la construcción de acuerdos comunitarios.

400 personas beneficiadas

Cada Comunidad del Buen Convivir, se organiza para tener temas relacionados a ejercicios personales de pascua llevándoles a una reflexión de fraternidad y el buen convivir, y con estas acciones restablecemos las conexiones con la iglesia.



UDEM

Familia

Capacitación para **Círculos Familiares**, donde participaron 16 catequistas y 4 padres/madres de familia; además reunión de seguimiento en donde participaron 60 padres y madres de familia del grupo RTS.

Inició el taller **Grupo de Apoyo a Mujeres (GAM)**, el cual son espacios de encuentro, diálogo, reflexión y empoderamiento que promueven la erradicación de violencia a través del apoyo mutuo y la capacitación en derechos. Estos espacios tienen componentes sociales, psicoterapéuticos, lúdicos, artísticos y pedagógicos.

Total de Participantes: 110 participantes



Educación

Continuamos con el proceso "Itinerario hacia el Buen Convivir en mi escuela" y se realizaron 6 sesiones con personal administrativo y docente de las escuelas José María Parás y Ballesteros, Manuel Acuña, Batalla de Puebla y Felipe Ángeles, donde se utilizaron las herramientas: cartografía participativa, círculos de presentación y conversatorio.

Total de Participantes: 61 maestros



Espiritualidad

En seguimiento al proceso de instalación de Comunidades del Buen Convivir, se realizó una capacitación en la que participaron 17 replicadores y animadores parroquiales.

Economía Social y Solidaria

Iniciamos un proceso de Economía Social y Solidaria en el sector, para lo cual se llevaron a cabo un conversatorio y dos círculos de presentación en los que participaron 23 personas de la comunidad.



Actividades en UDEM

Como parte de las actividades de reconstrucción del tejido social al interior de la Universidad, se realizaron 5 círculos de celebración con 111 estudiantes de Certificación en Liderazgo Social, una capacitación en herramientas RTS y 4 Círculos del Buen Convivir con colaboradores y alumnos UDEM.

457 personas beneficiadas



4,083 personas beneficiadas en total